

# La frenética temporada de licitaciones del MOP: adjudicó proyectos por US\$ 1.264 millones en octubre

Junto a la activa materialización de iniciativas de su programa, la cartera cerró también durante ese mes cuatro procesos de concesión a privados que suman US\$ 1.120 millones.

**E**n la recta final del ejercicio 2024, el Ministerio de Obras Públicas (MOP) está avanzando rápidamente en el cumplimiento de su cronograma y presupuestos. Así quedó de manifiesto en octubre pasado, mes en el cual la cartera que encabeza Jessica López concretó la adjudicación de un total de 373 de licitaciones, que suman un monto comprometido de \$ 138.636,6 millones, cifra que equivale a unos US\$ 144 millones en inversión pública.

Cabe agregar que estas iniciativas convocaron a un universo de 1.156 oferentes que participaron de estos procesos.

De acuerdo al catastro del MOP, la repartición que encabeza el listado es la Dirección de Vialidad, con un conjunto de 263 licitaciones adjudicadas en el décimo mes de este año, por una cifra global de \$ 105.492 millones.

A continuación se sitúa la Di-

rección de Arquitectura, que cerró octubre con 12 licitaciones que suman \$ 11.661 millones.

En términos de montos, destacaron la Dirección de Obras Hidráulicas –con 18 licitaciones por un total de \$ 7.879 millones–, la Dirección General de Aguas –36 procesos que ascienden a \$ 5.023 millones–, y la Dirección de Obras Portuarias, con cuatro iniciativas por \$ 3.123 millones.

Por su parte, la Dirección General de Concesiones materializó iniciativas por \$ 3.409 millones en el mismo mes del presente año.

## Cartera de concesiones

Igualmente activo estuvo el balance en materia de concesiones de infraestructura a privados, con un conjunto de cuatro proyectos que concretaron su adjudicación oficial durante el mes de octubre.

El mayor de ellos corresponde a la nueva autopista Orbital Sur de

Santiago, que con inversiones por US\$ 585 millones unirá las comunas de Peñaflor, Calera de Tango y San Bernardo con una extensión de 24 kilómetros, desarrollo que ejecutará la firma Intervial Chile.

A continuación de ubicó la Red Aeroportuaria Norte, que considera nuevos procesos de operación y ampliación de los terminales de las regiones de Atacama y Antofagasta, que ascienden a una inversión global por unos US\$ 315 millones que estará a cargo del consorcio Sacyr-Cointer.

Completa el listado de grandes adjudicaciones el proyecto de infraestructura de salud Red O'Higgins, que comprende los hospitales de Rengo y Pichilemu, con una inversión de US\$ 204 millones. Estas obras estarán a cargo del Grupo CRCC Chile, integrado por China Railway Construction Corporation Limited.

Y, finalmente, también el MOP adjudicó la construcción del centro penitenciario Grupo IV Laguna de Talca, por US\$ 63 millones, que ejecutará la empresa española Grupo San José. 

